

Assemblée générale 2023

Fiche de candidature « Adhérent personne physique »

Numéro adhérent : 12794

Nom : DEQUIDT

Prénom : Nelly

Profession : médecin (Gynécologue-obstétricien PH puis MISP) retraité actif à la MDPH de Moselle (mi-temps)

Domaines de compétences et activités actuelles :

médecin évaluateur de situations cas complexes, enfant et adulte en situation de handicap

Participation à DU « Handicap et TSA : Analyse, accompagnement, prévention des comportements Défis » ; participation à formation internes de médecine générale au Handicap ; membre de CA : association REALISE, APPRI

Motivations de la candidature à l'élection du Conseil d'administration de la SFSP :

Développer les liens indispensables sanitaire/médico-social ; Participer au développement de la culture de la prévention dans ces 2 domaines ; Aider au développement des liens entre les acteurs ressources d'un territoire donné, dans l'objectif partagé avec les usagers d'orientations d'intérêt public pour l'amélioration des parcours de vie de chacun.

Sans oublier le champ de l'autodétermination, après information, formation partagée (apprenant/expert) pour permettre à chacun de bénéficier d'une prévention individualisée adaptée à ses besoins.

Domaine où les échanges avec les professionnels et décideurs de l'assurance maladie pourraient être renforcés pour compléter les campagnes de prévention collective, dont les succès sont limités au nombre trop faible d'adhésions, par une attention individualisée au parcours santé de chacun.

Quels projets, chantiers, dossiers ou thématiques souhaitez-vous porter au sein du Conseil d'Administration ?

J'ai relayé la capitalisation d'expérience.

La réalisation d'outils actuels comme celle d'un algorithme pour la prévention du surhandicap (facteurs environnementaux psychosociaux) qui est un facteur de rupture de parcours et de marginalisation pourrait aider à la prévention

Mon souci est bien dans le domaine médico-social de mettre en évidence sur un territoire donné, tous les liens indispensables (usagers, expertise d'usage, famille, associations, professionnels du sanitaire, acteurs du milieu ordinaire dont l'éducation Nationale, établissements et services médico-sociaux, ARS, MDPH, collectivités territoriales) pour améliorer le parcours des personnes en situation de handicap ; sachant que cela concerne 10% de la population et qu'il est urgent dans ce domaine de développer la prévention comme celle du handicap psychique, de plus en plus fréquent avec d'importants effets collatéraux.

Quelle est votre vision de la SFSP à 5 ans ? Quels pourraient ou devraient être sa place et son rôle dans la communauté de santé publique ?

Fonction des opportunités qui seront saisies.

Dans la communauté de santé publique, elle doit se faire entendre quand la population est confrontée à de gros risques comme la pandémie COVID. Il y va de sa crédibilité. Il y aura d'autres crises et c'est dommage pour la santé de nos contemporains de ne pas se positionner comme garants de leur intérêt et dispensateurs de conseils avisés et de bon sens.

Quelles pourraient ou devraient être les orientations stratégiques de la SFSP ? En cas d'élection, comment pensez-vous pouvoir contribuer à leur définition ?

La déclinaison de l'intérêt de l'activité physique et de la lutte contre la sédentarité, en profitant de l'actualité des JO, qui permettront aussi par les jeux paralympiques de souligner la notion de dépassement de soi et l'exemplarité des personnes en situation de handicap pourra être une bonne opportunité de mieux faire connaître la Société française de Santé Publique.

Si vous étiez déjà membre du Conseil d'Administration, quel bilan tirez-vous du mandat qui s'achève ?

J'ai attendu le dernier moment pour me représenter, sentant que mes priorités ne semblaient pas partagées. Mais confrontée dans mon exercice quotidien à toutes ces questions qui peinent à trouver la bonne réponse, alors qu'elles auraient pu ne pas se poser avec un peu de Prévention, ou se poser différemment avec un peu de connaissances, d'éducation, de pédagogie et de liens entre professionnels, je vous soumets ma candidature.